

# 九条の会

2008・11・4

第 117 号

101-0065 東京都千代田区  
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303  
TEL 03-3221-5075  
FAX 03-3221-5076

## 全国の豊かな経験を交流集會に

### 参加よびかけをさらに広げて

第3回全国交流集會まで3週間を切りました。事務局には連日、参加申込書や運動と組織に関するアンケートへの回答が寄せられ、交流集會への期待が高まりを示しています。事務局では11月10日に第4回運営委員会を開き、プログラムや当日の運営についての最終決定をおこなうことを予定しています。全国から豊かな経験をもちよって交流集會を実りあるものとするため、もう一回り参加呼びかけを広げましょう。

### 「東京連絡会」が発足

東京には800を超える地域・分野の「会」が結成されています。これらの「会」をネットワークで結ぼうと「九条の会東京連絡会」の発足集會が10月24日に開かれ700人が参加しました。

集會では呼びかけ人の伊藤塾塾長の伊藤真さんと詩人のアーサー・ビナードさん、九条の会事務局長の小森陽一さんがあいさつしました。活動報告では、「井の頭沿線九条の会」の長田明美さんが、シンボル・マ

### 「九条の会」全国交流集會

- ◇日時 11月24日(月・休日)
- ◇会場 東京千代田区・日本教育會館
- ◇主な日程 (受付開始9時45分)
  - 10:30 <全体會>
    - 開會あいさつ
    - よびかけ人あいさつ
    - 特別報告 谷山博史(日本國際ボランティアセンター代表理事)
    - 地域・分野の「会」報告
  - 12:10 昼食・休憩
  - 1:10 <分散會・分科會>開始
  - 3:15 分散會・分科會終了
  - 3:30 全体會
    - 分散會・分科會の報告等
  - 4:30 終了
- ◇参加費 1000円(学生300円)
- ◇主催 「九条の会」全国交流集會運営委員会

ークをつくったり九条の歌を作曲してあちこちで歌いながら対話を広げている活動を報告。「L I V E ! 憲法ミュージカル in さん

たま」の小林善亮さんは憲法ミュージカルを多摩地域の4ヵ所で上演し、6000人が見る取り組みを成功させた経験を紹介しました。「首都圏学生九条の会 PeaceNight 9」の平野義尚さんは、昨年の「PeaceNight 9」の集会在きっかけになって九条の会が学園ごとに広がっており、高校生たちといっしょに九条の会を結成することになったことを報告しました。

準備会代表の都丸哲也さんが発足までの経過を報告し、「九条を変えさせない大きな力をつくりましょう」と発足を提案、満場の拍手で確認しました。

なお、東京連絡会の賛同人は57氏になりましたが、その中には、石坂啓（漫画家）、奥田靖二（浅川金刀比羅大権現神職）、小澤昭一（俳優）、後藤洋子（日本女子大学長）、日野原重明（聖路加国際病院理事長）、の各氏らが含まれています。

### 宗派を超えて広がる対話と行動

「宗教者九条の和」は9月27日、大阪市の大阪カテドラル聖マリア大聖堂で「輝かせたい憲法九条——第4回シンポジウムと平和巡礼」を開催しました。これには「大阪宗教者九条の会」も共催し、17宗派から400人が参加しました。

東京大学教授で哲学者の高橋哲哉氏が基調講演し、「九条とのかかわりで広く平和について考えたい」と問題提起しました。シンポジウムでは、カトリック大阪教区・補佐司教の松浦悟郎さんと、臨済宗妙心寺派・龍澤寺住職の水田全一さんが発言しました。各宗派から9条を守る活動を報告され、「『輝かせたい憲法9条』の願いを、日本に、世界に広げましょう」とのアピールを採択しました。

シンポジウム終了後、大阪城公園まで平和巡礼しました。

### 陸羽東線沿いサミット開催

宮城県・小牛田と山形県・新庄の間を走る陸羽東線沿いにもっと「九条の会」をつくろうと、陸羽東線平和市民サミットが10月5日開かれました。陸羽東線沿いにある美里町、大崎市、玉造郡にある四つの九条の会と、ふるかわ平和の集いがよびかけたもので70人が参加しました。

サミットでは「憲法九条を守る首長の会」の鹿野文永副会長が基調講演し、「戦後レジームからの脱却」といった安倍首相の発言に接し首長の会に入る決意を固めたことを語りました。

その後、よびかけに応じて参加した「こごた憲法九条の会」や「大崎健康福祉友の会九条の会」などの代表も含めて、それぞれの取り組みを交流しました。

### 賛同者1200人を超える女性の会

「女性『九条の会』高知」は2005年10月に結成されていらい賛同者が1200人を超え、10月2日には結成3周年を記念するつどいを開き670人が参加しました。

つどいでは、女優で劇作家の渡辺えりさんが講演し、「山形県で教員をしていた父親の戦争体験が、私が戦争に反対して行動し、発言するようになった原点です」と語り、イラクやアフガニスタンの戦争に日本が協力していることに反対していくことの重要性を強調しました。また、明神あけみさんがマリンバの演奏をしました。

「会」の西岡瑠璃子代表（元参議院議員）が閉会の挨拶をしました。